
Жители «Волгаря» продолжают бо-
роться за свое право дышать свежим 
воздухом. Напомним: вот уже на про-
тяжении 7 лет в Куйбышевском рай-
оне фиксируются выбросы сероводо-
рода – доходит и до превышения ПДК 
в 50 раз. Недавно жительница микро-
района вышла на одиночный пикет 
у здания Правительства Самарской 
области с плакатом «Жители Куйбы-
шевского района требуют противога-
зы».
Многие поддержали девушку в груп-

пе «Реальный Волгарь» и выразили 
готовность подключиться к акции. 
Однако, согласно региональному 

законодательству, на территории об-
ласти на проведение массовых ме-
роприятий действуют ограничения. 
Именно по этой причине жителям так 
и не согласовывают проведение мир-
ного экологического митинга, с по-
мощью которого они хотят привлечь 
внимание к проблеме с воздухом.

«Мы надеялись, но увы. Суд оставил 
все предыдущие решения без изме-
нений. Фестивали в Самаре можно, а 
мирный экологический митинг – это 
опасное скопление народа. Спасибо 
всем, кто пришел поддержать нашего 
истца. Спасибо всем, кто неравноду-
шен к проблеме района, пишет пись-
ма во все инстанции, вызывает по-
лицию, звонит по ночам дежурному. 
Борьба за свежий воздух продолжа-
ется», – поделилась на своей страни-
це Первый секретарь Куйбышевского 
РК КПРФ Оксана Романова.

vk.com/trud.samara

Вскоре от властей последо-
вало гневное опровержение. 
РИА «Новости» приводит 
слова заместителя министра 
здравоохранения Алексея 
Кузнецова: «Информация 
о том, что медицинская по-
мощь станет платной, не со-
ответствует действительно-
сти и является не более чем 
неквалифицированной оцен-
кой содержания норматив-
ного акта, распространен-

ной рядом СМИ». Чиновник 
заверил, что и экстренная,
и плановая помощь, оказы-
ваемая как амбулаторно, так 
и в стационаре, а также обес-
печение лекарственными 
препаратами были и оста-
ются бесплатными в рамках 
программы государственных 
гарантий.
После таких слов заммини-

стра прямо-таки захотелось 
дальше жить. Но что-то все 

же смущает. Может быть, 
к примеру, то, что когда-то 
нам и про возраст выхода на 
пенсию говорили, что его не 
поднимут. А потом сразу по-
сле президентских выборов 
устроили пенсионный гра-
беж. Ну и, кроме того, как-то 
сложно забыть про регуляр-
ные сборы средств на лече-
ние тяжелобольных детей 
при помощи СМС-сообще-
ний.

Поэтому, памятуя о том, что 
дьявол – всегда в деталях, 
стоит обратить внимание на 
сам правительственный акт, 
который вызвал у некоторых 
граждан тревогу. Благо он 
доступен – и сам текст по-
становления № 736 от 11 мая 
2023 года, и прилагающийся 
к нему документ под назва-
нием «Правила предоставле-
ния медицинскими организа-
циями платных медицинских 
услуг».
Вот, к примеру, на третьей 

странице «Правил...» в раз-
деле II под названием «Усло-
вия предоставления платных 
медицинских услуг» находим 
пункт восемь. В нем в под-
пункте «г» читаем: «…при 
самостоятельном обращении 
за получением медицинских 
услуг». То есть пришел па-
циент к доктору, потому что 
подозревает у себя признаки 
некоей болезни, и просит на-
значить ему обследование. 
А доктор причин для этого в 
упор не видит и предлагает: 
раз вам так нужно, то прохо-
дите обследование за денеж-
ку.
Конечно, пациенты бывают 

мнительные. Но врачи у нас 
находятся под строжайшим 
присмотром страховых ком-
паний, из общения с которы-
ми автор этих строк лично вы-
нес убеждение: эти удавятся 
за каждую копейку. Поэтому 
с назначением «лишних» 
обследований в государ-
ственных учреждениях здра-
воохранения уже давно все 
ровненько и спокойненько.
И вот тут стоит вспомнить, 

что зарплата врача в на-
шей стране – это не столько 
оклад, сколько стимулиру-
ющие надбавки и премии. 
Именно они составляют 
большую ее часть. И это от-
личный способ заставить 
врача навязывать пациенту 
платные услуги. Не навязал 
– живи на голый оклад. Вот 

вам и пресловутый подпункт 
«г» из правительственного 
документа. Администрации 
учреждения здравоохране-
ния, без сомнения, выгодно 
оказывать как можно больше 
платных услуг, то есть по-
просту «стричь» пациентов. 
Ведь в госбюджете – трил-
лионная дыра, и главврачи 
тоже должны крутиться.
То же касается и такого 

вида помощи, как «индиви-
дуальный пост медицинского 
наблюдения» в стационаре, 
то есть, выражаясь обычным 
языком, сиделки. Практиче-
ски все, кто сталкивался с 
реальной практикой работы 
больниц, знают: это платная 
услуга почти что по умолча-
нию. Почему? А потому, что 
упомянутые «Правила…» это 
оговаривают: если персонал 
усмотрел «отсутствие меди-
цинских показаний», то не 
будет вам никакой бесплат-
ной сиделки – только за де-
нежку.
И в это же время в нашем 

государстве есть категории 
людей, у которых никаких 
проблем с медицинской по-
мощью нет. Это не только 
олигархи, которые изначаль-
но рассматривают для себя 
исключительно коммерче-
скую медицину и зачастую 
предпочитают зарубежную. 
Речь о миллионной армии 
госслужащих, как носящих 
погоны, так и не имеющих их. 
У них медпомощь – за счет 
госбюджета в особых поли-
клиниках и больницах.
Такое вот сословно-классо-

вое деление в системе здра-
воохранения. А начинали-то 
еще в перестроечные вре-
мена с борьбы с привиле-
гиями...

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

АКТУАЛЬНО

ГЛАВНОЕ

2 августа в Шестом кассаци-
онном суде общей юрисдик-
ции прошло слушание дела 
об отказе в проведении эко-
логического митинга.

На днях в СМИ проскочила информация о том, что с 1 сентября этого года неко-
торые виды медицинской помощи в России станут для граждан платными. По 
словам ряда экспертов, это следует из текста постановления правительства 
РФ за № 736. Речь идет вроде как о тех случаях, когда нет прямой угрозы жизни 
пациента.

ЖИТЕЛИ «ВОЛГАРЯ» СУДЯТСЯ ЗА 
ПРАВО ДЫШАТЬ СВЕЖИМ ВОЗДУХОМ

К ВРАЧУ – ТОЛЬКО С РУБЛЕМ?
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– Из школьной программы были исклю-
чены многие произведения по идеологи-
ческим мотивам: «Как закалялась сталь», 
«Молодая гвардия», «Что делать?» Чер-
нышевского – роман, который повлиял на 
все поколение второй половины XIX века 
в России, и так далее. Как считалось, про-
социалистические, прокоммунистические 
идеи там. Но сверх того изменилось само 
преподавание литературы. Поскольку ве-
ликая русская литература верна двум ве-
ликим идеям: идее свободы и идее спра-
ведливости, в начале 90-х годов нельзя 
же было вообще литературу исключить. 
Тогда еще о будущей цивилизации ни-
кто не задумывался. Поэтому сделали 
другое. Вместо того, чтобы использовать 
литературу как воспитание души, как 
прикладную философию жизни, стали 
изучать художественные особенности. 
Типичный пример в ЕГЭ: «Какой художе-
ственный прием применил Сергей Есе-
нин в стихотворении «Отговорила роща 
золотая»?» Да какое мне дело, какие ху-
дожественные приемы применил автор! 
Меня гораздо больше интересует, про-
читали дети то или иное произведение и 
прочувствовали ли они его.

***
В последнее время в нашей стране 

распространилась «религия успеха». 
Вообще, наш народ в досоветское, в со-
ветское время считался народом общин-
ным, соборным, коллективистическим. 
Это близкие понятия. Однако в постсо-
ветское время, опять же по принципу 
маятника («давайте откажемся от всего, 
что было»), распространился конкурент-
ный индивидуализм. Что это такое? Это 
не просто делание собственного успеха, 
это когда человек испытывает радость от 
поражения другого в конкурентной борь-
бе. Посмотрите многие программы на 
телевидении! Проигравших выкидывают 
в крайне жесткой форме – какое-нибудь 
«Слабое звено». Собственно, название 

движения детского, которое недавно 
было создано, какое? «Движение пер-
вых». Казалось бы, это похоже на пионе-
ров. Нет, пионер – это первопроходец. А 
«Движение первых» – это отражение кон-
курентного индивидуализма.

***

Когда социологи начинают опрашивать 
молодежь на предмет элементарной гра-
мотности, оказываются печальные, вопи-
ющие результаты. «Согласны ли вы, что 
Солнце – спутник Земли?» И 35% отве-
чают «да»! «Согласны ли вы, что гены со-
держат только генномодифицированные 
растения, остальные нет?» 30%: «Да!» 
– «Согласны ли вы, что вся радиоактив-
ность на Земле искусственного проис-
хождения?» 44%: «Да!» И так далее. То 
есть средний уровень образованности 
резко упал. Мало того, когда социологи 
спрашивают, когда было больше обра-
зованных, культурных людей, сейчас или 
раньше, большинство людей отвечают: 
раньше. И, к сожалению, они правы.

***
В последнее время был принят закон 

такой, половинчатый. Согласно этому за-
кону всё, что за бюджетные деньги – всё 
образование; всё, что за деньги родите-
лей, – это услуги. В школах у нас, слава 
Богу, образование, а вот в профобразова-
нии у нас 45% учеников учатся за деньги, 
что говорит о том, что они образование 
не получают. А в вузах у нас 55% учатся 
за деньги. Тоже не получают образова-
ния? Мы внесли законопроект в августе 
21 года – полностью изгнать услуги из об-
разования. Пока не принят. Тянет-потянет 
Госдума, а вытянуть не может.

***
Второй враг нравственного воспитания 

– ЕГЭ. Что делает ЕГЭ с точки зрения 

нравственного воспитания? Он роняет 
учителя. В отличие от вуза, где защи-
ту диплома принимает преподаватель, 
школьного учителя вообще к ЕГЭ не под-
пускают. Считается, что они все корруп-
ционеры либо не способны на объектив-
ную оценку знаний. Падает роль учителя, 
поднимается роль репетитора. Дети в 
старших классах учат только то, что соби-
раются сдавать на ЕГЭ. Литературу сда-
ет подавляющее меньшинство. Давайте 
посмотрим на социологические данные. 
За прошлое лето 26% детей прочитали 7 
и более книг. То есть четверть детей у нас 
читающие. 22% – три-четыре книги. 29% 
– одну. И остальные ничего не читают. 
Получается, что более половины детей 
практически не читают. Мы предлагали 
ввести литературу в качестве обязатель-
ного экзамена, но не дай Бог в виде ЕГЭ. 
Либо сочинение, либо литература устно. 
Что ты умеешь лучше – писать или гово-
рить, – то и покажи. Дело не в том, что ты 

покажешь, дело в том, чтобы ты прочитал 
какие-то книги и мог высказать какое-то к 
ним отношение.

***
Вернуть литературу как средство нрав-

ственного воспитания, стимулировать 
детей читать книги. В противном случае 
мы получим ту самую ситуацию, которая 
описана в рассказе «Свеча горела», на-
растание бездуховности.

***
Может возникнуть то самое общество 

очеловеченных роботов и общество ро-
ботизированных людей. Это проблема 
всего мира. Но мы же говорим, что у нас 
особая система ценностей. Что мы на-
род, ориентированный на духовность…

sovross.ru

Одним из путей распростра-
нения препаратов, содержа-
щих наркотические и иные 
одурманивающие вещества, 
на сегодняшний день остает-
ся, к сожалению, розничная 
аптечная сеть. «Аптечная нар-
комания» стала настоящим 
бедствием для страны, стре-
мительно распространившись 
по всем российским регионам. 

Ведь, с одной стороны, аптеки 
обязаны обеспечить доступ-
ность лекарственных препара-
тов, в том числе содержащих 
наркотические средства, пси-
хотропные вещества и их пре-
курсоры, для использования в 
медицинских целях, а с другой 
стороны – предотвращать не-
законный оборот этих средств. 
Но существует ведь и третий, 

весьма существенный фактор: 
сегодняшние аптеки – коммер-
ческие организации, которые 
рассматриваются их хозяева-
ми как источник прибыли. И 
порой жадность становится 
приоритетом по отношению к 
закону и порядочности.
Несмотря на многочисленные 

административные штрафы, 
правоохранительные органы 
продолжают отмечать много-
численные факты нарушений 
в сфере обращения лекар-
ственных средств. Появилось 
даже устойчивое определение 
«аптечная наркомания». Осо-
бенно широкое распростране-
ние «аптечная наркомания» 
получила в подростковой и 
молодежной среде, так как 

«лекарства» легко 
приобрести и про-
сто применить. На-
чинается все обыч-
но с подростковых 
компаний, где ре-
бятам предлагают 
попробовать «без-
вредные» капли или 
таблетки для «улуч-
шения настроения». 
Это часто приводит 
к психической и фи-
зической зависимо-
сти от употребления 
этих препаратов и 
становится основ-
ной предпосылкой 
к употреблению бо-
лее тяжелых нарко-
тиков и психотроп-
ных веществ.
Положение усу-

губляется тем, что 
когда одни препа-
раты попадают под 
запрет безрецеп-
турной продажи, 
изобретательные 
потребители «таб-

леток» находят другие «без-
вредные» препараты, чтобы 
«словить глюки». Как, напри-
мер, случилось с глазными кап-
лями, предназначенными для 
диагностики состояния глазно-
го дна. За пять лет их продажи 
вдруг выросли в 13 раз. Это 
не могло не заинтересовать 
контролирующие органы. И 
действительно, столь большой 
спрос на глазные капли ока-
зался связан не с повышением 
обеспокоенности населения 
проблемами со зрением, а с 
тем, что наркозависимые лица 
применяют их в инъекциях и 
даже закапывают в нос для 
достижения наркотического 
эффекта. Нечего говорить, что 
такое нестандартное исполь-
зование препарата весьма 
пагубно влияет особенно на 
растущий, развивающийся ор-
ганизм: от полной слепоты до 
глобального поражения всех 
внутренних органов (изнаши-
вание сердца, печени, почек, 
мозга, органов кроветворной 
системы происходит букваль-
но за 1,5–2 месяца постоянно-
го использования не по назна-
чению этих глазных капель).
Ежегодно всё новые лекар-

ственные препараты подпада-
ют под запрет из-за проблем 
наркомании и одновременно 
наркозависимые придумыва-
ют все новые и новые способы 
употребления лекарственных 
средств для своего одурмани-
вания. Запрещают к свобод-
ной продаже данные глазные 
капли – «потребители» пере-
ключаются на препарат для 
лечения эпилептических при-
падков; переводят его в раз-
ряд рецептурных – любители 
«дури» находят другие меди-
каменты, которые вроде не от-
носятся к ядовитым или силь-

нодействующим средствам и в 
своем составе не содержат ни 
наркотических, ни психотроп-
ных веществ, но при этом их 
употребление не по назначе-
нию врача, в том числе не-
предназначенным способом, в 
больших дозах, в сочетании с 
другими веществами или алко-
голем, вызывает наркотическое
опьянение, а также стойкую 
зависимость. К тому же не-
честные аптекари, любители 
сверхприбылей, продолжают 
беззастенчиво продавать из-
под полы рецептурные препа-
раты.
Определить такую «черную» 

аптеку довольно просто: как 
правило, вокруг валяются пу-
стые пачки от наркосодержа-
щих лекарств и крутятся «по-
стоянные клиенты».
Катастрофа наступает в том 

случае, если по какой-то при-
чине местные контролирую-
щие и правоохранительные 
органы смотрят на подобную 
ситуацию сквозь пальцы. Ни 
обращения, ни жалобы, ни 
просьбы соседей аптечно-
го заведения, родственников 
наркозависимых, просто не-
равнодушных граждан не ока-
зывают никакого действия. И 
тогда решительная женщина 
из Таганрога, увидев, что ее 
другу-наркоману в который 
уж раз без рецепта аптекари 
продали сильнодействующий 
запрещенный к свободной 
продаже препарат, берет биту 
и разбивает стеклянные ви-
трины аптеки. Только таким 
неоднозначным способом она 
смогла обратить внимание на 
аптечный произвол. И только 
тогда территориальный ор-
ган Росздравнадзора по Ро-
стовской области совместно 
с прокуратурой региона начал 
проверку фактов, изложенных 
в выложенном в интернете ви-
део и комментариях к нему.

gazeta-pravda.ru
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КПРФ

АКТУАЛЬНО

Олег СМОЛИН, депутат Госдумы (КПРФ):

Наркомания в России приобретает характер эпидемии. В последние 
годы взлетела смертность от передозировки наркотиками. Так, в 
ковидном 2020 году произошел взрывной рост на 60%, а годом поз-
же еще на 37% (более 10 тысяч человек). Сегодня число наркоманов, 
только состоящих на медицинском учете, достигает порядка 700 
тысяч. И это, по мнению наркологов, лишь видимая «верхушка айс-
берга», которая составляет порядка 25% от общего числа наркоза-
висимых.

ОБРАЗОВАНИЕ ДУШИ…

ЖАДНЫЕ АПТЕКАРИ ТОРГУЮТ ИЗ-ПОД ПОЛЫ



В студии обсуждали последние новости с 
театра боевых действий СВО. Украинские 
войска, неся огромные потери в живой 
силе и технике, тщетно бьются о россий-
скую линию обороны. И на этом малоуте-
шительном фоне главразведчик Буданов 
заявляет, что «украинцы скоро войдут в 
Крым». Юрий Афонин отметил, что, не 
имея никаких реальных успехов для во-
одушевления населения, представителям 
киевской хунты приходится взбадривать 
его вот такими громкими пропагандистски-
ми заявлениями. Правда, тот же Буданов 
в этом году уже обещал, что «ВСУ зайдут 
в Крым до конца весны». Весна давно 
кончилась, лето перевалило за середи-
ну – вроде все уже забыли прошлые обе-
щания и можно делать новые. Обидно за 
украинский народ: киевские упыри держат 
его за такого осла, у которого можно посто-
янно подвешивать морковку перед носом, 
чтобы он бежал вперед. Однако вечно об-
манывать народ и гнать его на бойню не 
получится, рано или поздно этот подлый 
режим будет сметен.
Освобожден должен быть весь украин-

ский народ, сказал Юрий Вячеславович, 
включая западные области. Если оста-
вить их под контролем Запада, то они на-
верняка будут захвачены Польшей. А как 
украинцам живется под польской властью, 
хорошо известно. 99 лет назад, 31 июля 
1924 года, польские власти на оккупиро-
ванной Западной Украине запретили ис-
пользование украинского языка в органах 
государственной власти и местного само-
управления. Хотя украинцы составляли на 
этой территории большинство населения. 

Для сравнения: в Республике Крым, ко-
торая входит в состав России, украинцы 
составляют лишь одну шестую часть насе-
ления, но украинский язык – один из трех 
государственных языков, наряду с русским 
и крымско-татарским. Разница польской и 
российской национальной политики оче-
видна. Для Западной Украины приход со-
ветских войск в 1939 году стал настоящим 
национальным освобождением. Таким же 
национальным освобождением будет па-

дение сегодняшнего марионеточного киев-
ского режима.
Для того, чтобы победить, мы должны не-

прерывно наращивать наш военный потен-
циал, сказал первый зампред ЦК КПРФ. Но 
и после победы нам нельзя будет расслаб-

ляться и сокращать свою мощь. Мы всту-
пили в непримиримый бой с коллективным 
Западом, и эта борьба не будет легкой.
Юрий Афонин отметил, что с удоволь-

ствием смотрел репортажи о праздновании 
Дня Военно-морского флота. В последнее 
время много сделано для развития нашего 
военного флота, но надо четко понимать, 
что предстоит еще огромная работа по 
восстановлению военно-морской мощи 
страны. Достаточно сказать, что сейчас 

ВМФ России уступает ВМФ СССР 1990 
года по числу крупных боевых надводных 
кораблей – в 7 раз, по числу подводных 
лодок – в 6 раз. И еще одна показатель-
ная цифра: с 2000 года российские оли-
гархи потратили на постройку своих яхт 

вдвое больше денег, чем государство на 
постройку кораблей для военного флота: 
18 млрд долларов на яхты против 8 млрд 
долларов на корабли. Конечно, так быть не 
должно, государству нужны совершенно 
иные приоритеты: доходы от российских 
недр должны идти не на сверхпотребление 
кучки богачей, а на серьезное укрепление 
оборонной мощи страны.
Сегодня на Россию с надеждой смотрит 

немалая часть человечества, сказал пер-
вый зампред ЦК: все больше стран мира 
воспринимает Россию как авангард анти-
колониальной борьбы. Неслучайно рос-
сийский флаг появляется на улицах вос-
ставшей столицы Нигера – для Африки это 
такой же символ борьбы, как в свое время 
советский флаг. После разрушения СССР 
Запад стал снова навязывать Африке
неоколониальную модель, и губительные 
последствия этой модели для африканцев 
выражаются в цифрах: если в 1980-е годы 
разрыв между средним душевым ВВП в 
Африке и в странах «золотого миллиарда» 
составлял 8 раз, то сейчас – почти 14 раз! 
Уже более 10 лет в Африке растет число 
голодающих. Сейчас систематически не-
доедают 22,5% населения этого континен-
та – это больше 300 миллионов человек! И 
это отнюдь не следствие нашей СВО и про-
блем с вывозом украинского зерна, как вы-
думывают на Западе, африканские голод 
и нищета – это плоды неоколониальной 
модели отношений, заявил Юрий Афонин. 
Россия бросила вызов западному колониа-
лизму, и нашей борьбе сочувствуют сотни 
миллионов людей – они верят, что наша 
Победа сделает мир более справедливым. 
И чтобы выполнить эту великую миссию, 
мы должны наращивать свой военный по-
тенциал, перестраивать свою экономику и 
укреплять боевой дух нашего народа.

rline.tv

Ленинский районный суд г. Самары 
продолжает штамповать решения об 
изъятии жилой площади у граждан в 
связи со строительством станции ме-
тро «Театральная». Споры ведутся 
вокруг суммы возмещения стоимости 
изымаемого имущества. По данным 
специализированных ресурсов, уже 
осенью 2022 г. в Ленинском районе 
г. Самары средняя цена одного ква-
дратного метра жилья на вторичном 
рынке перевалила за 130 тыс. р. Од-
нако областной минстрой, направляя 
иски в суды, опирался на экспертизу 
привлеченной организации, которая 
оценивала стоимость подлежащего 
изъятию жилья в размере 30–50 тыс. 
рублей за «квадрат». Подобные «рас-
четы» привели в ужас сотни семей, 
потому что купить жилье по таким 
ценам даже на окраине города невоз-
можно. Словно никто из чиновников и 
не слышал о принципах равноценно-
сти и равнозначности, прописанных в 
федеральном законодательстве. Раз-
разился громкий скандал, который вы-
лился в возбуждение уголовного дела 
в отношении «неустановленных лиц» 
областного минстроя по факту нару-

шения прав собственников жилья в 
связи с занижением оценки стоимости 
изымаемой недвижимости. Впрочем, 
как сообщалось ранее, следствие об-
рело «затяжной характер» и теперь о 
нем ничего не слышно.
Между тем, суды продолжают рас-

сматривать иски областного минстроя 
об изъятии у граждан жилья «для го-
сударственных нужд». Уже к июню 
текущего года было выиграно 47 дел 
о выселении. Однако министерство 
большинство судебных решений оспа-
ривает из-за несогласия с суммами 
компенсаций, назначаемых судом по 
результатам судебной экспертизы. 
Ярким примером служит один из про-
цессов, который завершился 5 июля. 
Ответчиками выступали Татьяна 
Двирник и члены ее семьи, включая 
двух несовершеннолетних детей. У 
них изымается квартира в дореволю-
ционном доме на ул. Самарской. Се-
мья Татьяны Двирник на собственном 
примере увидела, как в подобных де-
лах вершится правосудие.
Семье Татьяны Двирник принадле-

жит 2-комнатная квартира, которая 
приобреталась в 2017 г. с привлече-
нием средств материнского капитала. 
В июле прошлого года министерство 
уведомило собственников жилья об 
изъятии недвижимости для госнужд. 
Было предложено подписать согла-
шение на условиях выплаты возме-
щения всем четырем совладельцам в 
размере 1 млн 273 тыс. рублей. Семья 
Дмирник не согласилась с озвученны-
ми условиями, и спор переместился 
в судебную плоскость. Особенность 
ситуации заключается в том, что рее-
стровая площадь квартиры не соот-
ветствует фактической. По данным 
Единого государственного реестра не-
движимости (ЕГРН), площадь кварти-
ры составляет 21,8 кв. м. Однако фак-
тическая площадь составляет 28,9 кв. м.
Расхождение связано с тем, что по 
каким-то причинам не была учтена 
площадь кухни. Судом была назначе-
на судебная экспертиза, проведение 
которой было поручено ООО «БТЭ 
«Эксперт». Перед экспертной органи-
зацией была поставлена задача опре-
делить рыночную стоимость квартиры 
сразу в двух вариантах: из расчета 
21,8 кв. м и 28,9 кв. м. Согласно заклю-
чению эксперта, рыночная стоимость 
квартиры исходя из расчета стоимо-

сти за 21,8 кв. м составляет 2 млн
192 тыс. р., а при расчете за 28,9 кв. м
–2 млн 800 тыс. руб. Разница – 600 тыс.
рублей. Указанные суммы рассчита-
ны с учетом стоимости земельного 
участка под домом (пропорционально 
площади жилого помещения), ком-
пенсации рыночной стоимости за не 
произведенный капитальный ремонт 
многоквартирного дома и убытков, 
связанных с изъятием (услуги риэлто-
ра, грузоперевозки и т. д.).
Перед судом встал вопрос о том, ка-

кой метраж взять за основу при  опре-
делении суммы возмещения. Разу-
меется, минстрой настаивал на том, 
чтобы расчет принимался исходя из 
21,8 кв. м. Как ни странно, но в суде 
прокуратура фактически встала на 
сторону минстроя. Татьяну Двирник 
такой поворот сильно удивил. Она 
рассчитывала на поддержку надзор-
ного органа. «Прокуратура вступила в 
дело для защиты моих интересов. А в 
итоге поддержала минстрой», – поде-
лилась своим мнением Татьяна Двир-
ник с редакцией газеты «Трудовая Са-
мара».
К слову, ни один из участников спора

не остался доволен решением суда. 
20 июля областной минстрой подал 
апелляционную жалобу в Самарский
областной суд. Министерство полага-
ет, что судебные эксперты не долж-
ны были включать в рыночную стои-
мость квартиры стоимость земельного
участка и компенсацию рыночной
стоимости за не произведенный капи-
тальный ремонт многоквартирного 
дома. Татьяна Двирник и ее юристы 
считают, что расчет должен произ-
водиться по фактической площади. 
Ответчики также намерены подавать 
апелляционную жалобу. Они не со-
гласны с тем, что их «обсчитали»  на 
600 тыс. рублей.
В данной ситуации удивляет сме-

лость чиновников областного мин-
строя, которым не страшны ни след-
ственный комитет, ни уголовные дела 
из-за занижения стоимости изымае-
мого объекта. В судах они все рав-
но продолжают настаивать на мини-
мально возможной компенсации. Чем 
меньше – тем лучше. Как будто речь 
идет не о бюджетных, а об их соб-
ственных деньгах. 

Андрей НИКИТИН
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РЕНОВАЦИЯ ПО-САМАРСКИ
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Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин принял участие в 
программе «60 минут» на телеканале 
«Россия 1».

5 июля Ленинский районный суд г. Сама-
ры вынес решение по одному из много-
численных дел об изъятии жилья в связи 
со строительством станции метро 
«Театральная». Семье Татьяны Двирник 
присудили более значительную компен-
сацию, чем та, на которой настаивало 
министерство строительства Самар-
ской области. Однако по решению суда 
возмещение полагается не за фактиче-
скую площадь, а за реестровую, которая 
почему-то меньше на 7 кв. м, поэтому 
женщина и члены ее семьи недосчита-
лись 600 тысяч рублей. 

ЮРИЙ АФОНИН: «ДОХОДЫ ОТ РОССИЙСКИХ НЕДР ДОЛЖНЫ ИДТИ НЕ 
НА ЯХТЫ ОЛИГАРХОВ, А НА УКРЕПЛЕНИЕ ОБОРОННОЙ МОЩИ СТРАНЫ»

ЖЕРТВЫ
МЕТРОСТРОЯ
СЕМЬЮ ИЗ ЛЕНИНСКОГО 
РАЙОНА ОБСЧИТАЛИ НА 
ШЕСТЬСОТ ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ



Именно комсомольцам, как самым фи-
зически сильным и мобильным, было су-
ждено восстанавливать страну после тя-
желейшей войны. В Ставрополе-на-Волге 
первые молодежные бригады появились 
на строительстве ГЭС: сначала было 300 
юношей и девушек, приехавших по путев-
кам, к 1952 году – уже более 2 тысяч, а к 
1955-му – 15 тысяч. 
После ГЭС всесоюзными ударными ком-

сомольскими стройками ЦК ВЛКСМ объ-
явил строительство предприятия по произ-
водству синтетического каучука (1958 год), 
ВАЗа (1967 год) и «Тольяттиазота» (1976), 
причем число строителей заводов стреми-
тельно росло, поэтому для них чуть ли не с 
нуля создали современный город, дав воз-
можность каждому со временем получить 
отдельное жилье. 

Именно так, руками молодых людей с ле-
нинскими значками, и возводился Тольят-
ти. А еще был агрокомплекс в Поволжском, 
который тоже строили комсомольцы по 
поручению областных властей. Потом его, 
правда, уничтожили капиталисты, однако 
это уже другая история.
Как уже было сказано, переоценить зна-

чимость очередной годовщины местного 
комсомола сложно. Те самые люди, кото-
рые строили город и остались в нем жить, 
на протяжении многих последующих лет 
прилагали усилия, чтобы Тольятти стано-
вился красивым, уютным и современным. 
Своих детей и внуков они воспитывали, 
стараясь прививать правильные советские 
ценности, чтобы даже сомнений не вызы-
вало, выходить на субботник или нет, по-
могать соседней школе и детсаду или нет, 
вносить хоть какой-то вклад в развитие го-
рода или нет…
Какие-то из этих ценностей удалось сбе-

речь до сих пор, другие же канули в Лету 
благодаря влиянию капиталистического 
принципа «каждый сам за себя», однако в 
любом случае подвиги тольяттинских ком-
сомольцев не должны забываться. 
В 2019 году, когда отмечалось 100-летие 

создания тольяттинского комсомола, мы, 
депутаты от фракции КПРФ, предложи-
ли коллегам из других фракций городской 
думы совместно обратиться к губернским 
властям с просьбой присвоить Тольятти 
почетное звание «Город комсомольской 
славы».

– Тольятти строили комсомольцы, а их 
дети стали коренными жителями города, – 
пояснила инициативу коммунистка Ольга 
Сотникова. – Подобного статуса в Самар-
ской области не существует (хотя есть горо-

да трудовой сла-
вы), и мы считаем 
это упущением 
законодателей. 
Если областной 
парламент одоб-
рит идею, мы 
надеемся, что 
Тольятти одним 
из первых удосто-
ится этого звания. 
Кто знает, может 
быть, и другие 
регионы инициа-
тиву поддержат, 
и в России будет 
много городов 
комсомольской 
славы. 
Было также 

отмечено, что 
тысячи горожан 
поддержали ини-
циативу о при-
своении Тольятти 

этого почетного звания, что вполне логично 
для города, ставшего местом четырех все-
союзных комсомольских ударных строек. 
Некоторые депутаты-единороссы, хоть 

наверняка сами были комсомольцами, вос-
приняли идею скептически. Видимо, пере-
живали, что в областном правительстве эту 
инициативу поймут как очередную попытку 
Тольятти окраситься в красный цвет. Стали 
спрашивать: «Есть ли основания?», «Поче-
му закон должен обязательно быть област-
ным?» и так далее.
Тем не менее обращение все-таки при-

няли, отметив в нем, что несмотря на то, 
что ВЛКСМ нет уже почти 30 лет, молодежь 
Самарской области продолжает тради-
ции комсомола: молодежь заботится об 
экологии, участвует в добровольчестве, 
восстановлении памятников, возводила 
олимпийские объекты в Сочи, стадионы к 
чемпионату мира и так далее.
К сожалению, реакция областных чинов-

ников, зачастую считающих, что внимания 
достойны лишь инициативы «Единой Рос-
сии», оказалась предсказуемой. Виктор Куд-
ряшов, который в 2019 году, как и сейчас, 
был председателем регионального прави-
тельства (правда, тогда с приставкой «и. о.»),
прислал ответ, в котором говорилось, что 
подобные инициативы требуют скру-
пулезного изучения мнения населения и 
открытого обсуждения до принятия оконча-
тельного решения. А инициатива городской 
думы не основана на обращениях граждан 
и организаций.

Вот так у нас часто бывает: проще про-
явить формализм и зарубить идею, чем по-
пытаться помочь инициаторам и совместно 
с ними организовать процесс по изучению 
общественного мнения. И это при том, что 
большинство из тех, кто сейчас у власти, 
сами в свое время были комсомольцами. 
Мы, депутаты фракции КПРФ, боролись 

и будем продолжать борьбу за присвоение 
Тольятти почетного звания «Город комсо-
мольской славы»!
И внушает оптимизм ситуация в стране: 

ведь сейчас в стране многое меняется, 
больше говорят о патриотизме именно в 
том самом виде, каким он был во времена 
СССР. 
Да и ценности возвращаются именно те, 

которых придерживались строившие го-
род комсомольцы, поскольку западные, 
прививавшиеся молодежи на протяжении 
трех десятилетий, предсказуемо рухнули 
на фоне обострившейся политической си-
туации.
Мы, коммунисты, те, которые будут из-

браны депутатами VIII созыва, продолжим 
борьбу за присвоение нашему прекрасно-
му городу почетного звания «Город комсо-
мольской славы»!
Хотя в любом случае Тольятти был и 

останется Городом комсомольской сла-
вы вне зависимости от того, одобряет это 
«Единая Россия» или нет. 

Юрий САЧКОВ
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ДАТА

НЕ ДАДИМ ЗАБЫТЬ О КОМСОМОЛЬСКОЙ СЛАВЕ ТОЛЬЯТТИ!
В эти дни тольяттинцы готовятся отметить очередную, 105-ю годовщину
местной комсомольской организации, появившейся в Ставрополе спустя 
примерно полгода после создания в Москве РКСМ (позднее ВЛКСМ). 
Значимость этого события сложно переоценить, ведь именно благодаря
комсомольцам город стал таким, каким мы его знаем: с заводами, фабриками,
многоквартирными домами, широкими улицами и красивыми скверами… 



В начале августа к комсо-
мольцам обратились препо-
даватели ГБОУ «Школа-ин-
тернат № 71» за помощью в 
уборке помещений.

«Самарский комсомол не 
является волонтерской ор-
ганизацией, но подобные 
общественно полезные ме-
роприятия дают нам воз-
можность помочь педагогам, 
и без того имеющим колос-

сальную нагрузку. Надеемся 
на дальнейшее конструк-
тивное сотрудничество уже 
в рамках образовательного 
процесса», – подчеркнул 
Первый секретарь Самар-
ского ГК ЛКСМ РФ Леонид 
Орехов.
Коллектив школы выразил 

искреннюю благодарность 
комсомольцам: «Оказанная 
вами помощь по подготовке 

школы-интерната к новому 
учебному году находит ис-
кренний отклик в сердцах 
наших воспитанников», – от-
метила директор школы-ин-
терната Наталья Владими-
ровна Межова.

vk.com/lksm_samara

Перед ресурсоснабжающими организа-
циями (РСО), которые поставляют в дома 
воду, тепло и электричество, долги за по-
следний год увеличились на 15,8%, а перед 
управляющими компаниями (УК) – на 1,2%. 
В числе причин – снижение доходов. Не-

смотря на усилия властей по сдерживанию 
тарифов, объем платежей за коммуналь-
ные услуги постепенно растет, и порой они 
становятся непосильными для бюджета 
семьи, сказала директор НП «Националь-
ный жилищный конгресс» Татьяна Вепрец-
кая. Есть и люди, которые просто не хотят 
оплачивать ЖКХ, отметил председатель 
комитета Торгово-промышленной палаты 
по предпринимательству в сфере ЖКХ Ан-
дрей Широков. 

– Долги за ЖКУ продолжают расти, в том 
числе из-за невозможности ресурсоснаб-
жающих организаций и УК воздействовать 
на должников по всей строгости, – сказал 
член комитета Госдумы по строительству 
и ЖКХ Сергей Колунов. – Вода, электриче-
ство, тепло продолжают поступать в квар-

тиры злостных неплательщиков, а значит, и 
долги продолжаются увеличиваться.
По его словам, еще одна причина – в том, 

что многие люди инвестируют в квартиры, 
покупают второе-третье жилье, которое 
потом перепродают. За услуги ЖКХ такие 
инвесторы зачастую не платят, подчеркнул 
депутат.

– При этом немалый вклад в рост задол-
женности перед РСО вносят и управляю-
щие компании, которые не перечисляют 
деньги, собранные с граждан, – отметил 
член комитета Госдумы по строи-
тельству и ЖКХ Александр Якубовский.
– Поэтому и было принято решение о
создании спецсчетов для сбора платы за 
ЖКУ. Минстрой по поручению вице-пре-
мьера Марата Хуснуллина разрабатывает 
механизм специальных счетов для оплаты 
коммунальных услуг. С них УК смогут пере-
водить деньги только ресурсоснабжающим 
организациям.

rline.tv

За семь месяцев 2023 года суды 
признали банкротами более 173 тыс. 
россиян – на 36% больше в годо-
вом выражении. Больше всего граж-
дан-банкротов в Москве и Москов-
ской области, Краснодарском крае, 
Башкортостане. Одной из главных 
причин стремительного роста лич-
ных банкротств россиян эксперты 
называют повальную бедность и 
сверхвысокие долги перед банками. 
Закредитованность россиян растет 
угрожающими темпами.
Работа не позволяет большинству 

соотечественников жить в финансо-
вом плане благополучно. Выходом 
видится кредит. Только деньги име-
ют свойство заканчиваться. После 
первого кредита идет второй, третий. 
В обоих случаях граждане задумы-

ваются о сиюминутных благах. При 
этом как платить по кредиту, зача-
стую вопрос не стоит.
Рост кредитования – преддверие 

экономического кризиса. Мизерные 
пенсии и зарплаты заставляют лю-
дей брать кредиты в банках. Долг об-
разовывается, с работой улучшений 
нет, как результат – отдавать нечем. 
К чему это всё? К тому, что чем боль-
ше займов люди берут, тем чаще не 
отдают. Как итог – россияне должны 
банкам почти 28 трлн рублей. При-
чем средняя кредитная задолжен-
ность одной российской семьи пре-
вышает 509 тыс. рублей. Уровень 
закредитованности, то есть сколько 
от своего дохода среднестатисти-
ческая российская семья тратит на 
обслуживание кредитной кабалы, до-
стигает 41%. В некоторых регионах 
этот показатель покорил отметку в 
52% и продолжает неуклонно расти.

sovross.ru
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ОБЩЕСТВО

ОБРАЗОВАНИЕ

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

ПОДГОТОВКА ШКОЛЫ-ИНТЕРНАТА К НОВОМУ УЧЕБНОМУ ГОДУ

ДОЛГИ РОССИЯН ЗА ЖКУ
ПРИБЛИЗИЛИСЬ К 900 МЛРД РУБЛЕЙ

РЕКОРД ПО БАНКРОТСТВУ ГРАЖДАН

4 августа самарские комсомольцы посетили школу-ин-
тернат № 71, где провели подготовительные убороч-
ные работы в преддверии нового учебного года.

Задолженность россиян за ЖКУ достигла почти 900 млрд рублей. По ито-
гам I квартала 2023 года эта сумма составила 876,4 млрд, сообщили «Из-
вестиям» в Росстате. За год показатель вырос на 72 млрд рублей, тогда 
как в 2022 году он увеличился на 56,6 млрд.

В России обновили рекорд по
банкротству граждан, сообщает
«Федресурс».



Упаковки крупы 800–845–900 граммов, 
пачки масла 170–180 граммов вместо 200, 
похудевшие пачки сосисок и макарон – это 
еще ладно. Торгаши уже покусились, мож-
но сказать, на святое: вместо привычной 
«поллитры» появились бутылки емкостью 
400–450 мл, где объем содержимого указан 
маленькой цифиркой – сразу и не найти. 
Особенно если «трубы горят». Народ воз-
мущен!
В принципе, возмущен он уже давно, все 

перечисленное продолжается уже мини-
мум лет пять, когда у торговцев возникла 
необходимость замаскировать рост цен. И 
понеслось… Бесчисленные жалобы в Рос-
потребнадзор и иные органы результата 
не дали, так как формально закон вроде и 
соблюдался – где-то в неприметном месте 
таки пишут реальный вес товара. И на цен-
никах его тоже указывают. Иногда… Но не 
более того!
Прием отнюдь не новый, да и придуман он 

не в нашей стране – позаимствован у «об-
щечеловеков». Шринкфляция, даунсайзинг 
и т. д. – названия разные, суть одна. Обман, 
если не сказать более грубо. Но работает. В 
Советском Союзе, где даже самые послед-
ние троечники были на уровне нынешних 
отличников, подобный финт ушами не про-
шел бы. Люди, получившие образование в 
СССР, без каких-либо калькуляторов, в уме, 
моментально переводят все в рубли за ки-
лограммы (литры). А вот «жертвы ЕГЭ» на 
это не способны. На то, видимо, и расчет.
В 2020 году аналогичный законопроект 

торпедировали именно торговцы, которым 
хочется получать сверхприбыли.

«Действующее законодательство РФ по 
защите прав потребителей и правила про-
дажи товаров уже регламентируют поря-
док информирования покупателей о стои-
мости товара, его характеристиках. А для 
непродовольственных товаров и товаров, 
отпускаемых на вес, те же нормы требуют 
указывать стоимость за единицу веса или 
объема. Применение предложенных норм 
приведет к усложнению информации о це-
нах для покупателей и росту издержек роз-
ничных операторов.
В связи с этим представляется весьма 

затруднительным пересчитывать вручную 
в абсолютные килограммы и литры стои-

мость товаров в «мелкой упаковке» непо-
средственно на предприятии торговли. Это 
приведет к значительному удорожанию 
процессов выкладки товаров и изготовле-
ния ценников», – вещает председатель пре-
зидиума Ассоциации компаний розничной 
торговли (АКОРТ) Игорь Караваев.

На самом деле при современных склад-
ских системах электронного учета товаров 
нет никаких сложностей высчитать и напеча-
тать тот или иной ценник. Поддон, положим, 
пакетов с сахаром по 900 граммов каждый 
учитывается в базе данных, у каждой еди-
ницы товара есть его вес, а СУБД (система 
управления базой данных) может в ответ на 
правильный запрос выдать что угодно. Хоть 
ценник в рублях за килограмм, хоть в мон-
гольских тугриках за английский бушель по 
текущему курсу ЦБ РФ.
Особенно это касается крупных сетевых 

структур, где в наличии и самые современ-
ные СУБД, и огромный штат грамотных про-
граммистов. Отмазки от АКОРТ рассчитаны 
на тех, кто не в курсе, как работает совре-
менная торговля. Нынче никто не бегает 
по складу с калькулятором, карандашом и 

гроссбухом, все учитывается на серверах, 
причем единых для всей корпорации.

«Манипулирование объемом упаковки 
является излюбленным приемом совре-
менных российских маркетологов. Одно-
временно этот прием скрывает реальные 
масштабы инфляции. Конечно, вниматель-
ный покупатель всегда поинтересуется по-
купаемым объемом, но значительная группа 
потребителей не обращает на это внимания. 
При этом разномерная упаковка затрудняет 
ведение государственной статистики по ин-
фляции», – уточняет ведущий аналитик от-
дела глобальных исследований компании 
«Открытие Инвестиции» Андрей Кочетков.
Будем надеяться на хорошее, что закон 

таки примут. Маловероятно, однако так хо-
чется верить во что-то светлое, позитивное. 
И что – жизнь изменится к лучшему?

Вряд ли. Прежде всего, совсем не факт, 
что закон заработает моментально, «не-
удобные» правовые акты оттягивают до 
последнего. В прямом смысле этого слова. 
Например, принятый только что закон о бло-
кировке средств и имущества иностранных 
юридических лиц, против которых Россия 
ввела ограничительные меры, начнет дей-
ствовать лишь через 180 дней. Очень стран-
но, если не сказать больше… Почему тогда 
не через 1800 дней (пять лет)? На Западе 
подобные законы против России сейчас 
вступают в действие моментально!
Во-вторых, декларирование цены в кило-

граммах вовсе не будет означать, что вам 
укажут ее за вес нетто. Обман при помощи 
упаковки – штука известная, а в законе, вне 
всякого сомнения, оставят всевозможные 
лазейки.

Третий, самый банальный вариант: недо-
вес/недолив. Причем чиновники неодно-
кратно заявляли, что к подобным «шуточ-
кам» станут относиться снисходительно.

«Скажем, если в единичном случае в ли-
тровой бутылке подсолнечного масла ока-
жется только 985 мл, то есть «недолив» 
составит менее 1,5%, это можно будет объ-
яснить случайностью. А вот если неполны-
ми окажутся все бутылки из одной партии, 
то речь о систематическом обмане покупа-
теля.
Порог простительной погрешности – 3%, 

за ним идет настоящее мошенничество. 
Если в упаковке, скажем, сахара 15 кг и 
больше, то недостачу в 500 г можно «понять 
и простить». На систематические наруше-
ния ведомство будет жестко реагировать», 
– говорил еще в 2019 году тогдашний руко-
водитель Росстандарта Алексей Абрамов.
То есть недосыпать или недолить 30 грам-

мов можно. А если так, то, значит, можно и 
50, и больше. Никто ведь не проверит, про-
стой потребитель никогда не докажет, что 
вся партия товара такая. Чиновники будут 
тянуть 180 дней, потом напишут, что была 
проверка, но «нарушений не найдено». 
Дело закроют. Как это всегда и бывает.
Например, есть целые сети АЗС, на кото-

рых вам гарантированно недольют, – у них 
свой, специфический литр. Все автомоби-
листы в курсе и на эти заправки стараются 
не заезжать. И когда в стандартную 20-ли-
тровую канистру внезапно входит 24 литра, 
старший по смене просто хмыкает и коррек-
тирует чек. Типа в этот раз не удалось. Хоти-
те скандалить, вызывать полицию – так она 
не приедет. Правонарушения как бы нет, не 
доказано. Оборудование глюкануло, быва-
ет. Вам же всё возместили?
Судя по всему, в торговых сетях в сегменте 

СТМ (собственная торговая марка) с введе-
нием нового закона начнется полный бес-
предел. А именно тотальный обвес-обсчет. 
Появятся «корпоративные» килограммы и 
литры. А независимые производители ста-
нут мухлевать иначе, при помощи той же тя-
желой упаковки. Или придумают еще какое 
жульничество.
Но пока все это не более чем теория, ско-

рее всего, законопроект в очередной раз 
положат под сукно. Впрочем, можно решить 
эту проблему раз и навсегда – благо в мире 
существует множество систем мер. И кто 
мешает очередным законом ввести некие 
«русский литр» и «русский килограмм», с 
коэффициентом, скажем, 0,9 от аналогич-
ных метрических единиц? Написано «литр» 
– значит литр, а какой именно – можно не 
уточнять, своим и так все понятно. Еще 
бы ввести в оборот «русский баррель» – и 
жизнь сразу наладится.

svpressa.ru

Пресс-секретарь президен-
та отметил, что обсуждения 
по этой теме продолжатся на 
предстоящем саммите, который 
состоится 22–24 августа. При 
этом одним из главных вопро-
сов, вероятно, станет расши-
рение группы путем включения 
в ее состав Аргентины, Ирана, 
Алжира и ряда других стран.
Доктор экономических наук, 

профессор Валентин Катасо-
нов назвал предстоящую встре-
чу БРИКС хорошей политиче-
ской пиар-акцией, не имеющей 
никакого отношения к экономи-
ке и финансам. По его мнению, 
сегодня главной задачей явля-
ется не внедрение единой ре-
гиональной наднациональной 
валюты, а создание видимости 
действительно какой-то инте-
грации.

«Ну нет никаких оснований 
для создания единой валюты, 
ни в каком виде. Договорились 
уже до того, что единая валюта 
БРИКС будет на основе золота. 
Вы посмотрите на статисти-

ку: Бразилия, например, с кем 
больше всего торгует? С США. 
В три раза больше, чем с Рос-
сией. Ну о какой единой валюте 
может идти речь?» – пояснил 
аналитик.
Катасонов предложил вспом-

нить историю СССР. В 1949 
году был создан Совет эко-
номической взаимопомощи – 
«интеграционная группировка 
социалистических государств». 
Тогда никто не ставил зада-
чи создания единой валюты в 
рамках СЭВ. Хотя уже на тот 
момент каждая из стран блока 
торговала внутри организации 
гораздо больше, чем с кем бы 
то ни было вовне.

«Посмотрите на сегодняшний 
расклад по БРИКСу. Большин-
ство стран блока торгует как 
раз с третьими государствами. 
Если снова обратиться к исто-
рии, то Сталин в начале 50-х 
годов говорил о необходимо-
сти рассмотреть возможность 
единой валюты в рамках СЭВ. 
И при этом он подчеркивал, что 

эта задача быстро не решается. 
Для этого нужна торгово-эконо-
мическая интеграция», – уточ-
нил профессор.
Катасонов обратил особое 

внимание, что в период после 
50-х годов страны СЭВ активно 
на протяжении 15 лет исполь-
зовали другие способы расче-
тов для торговли между собой. 
Прежде всего, это были клирин-
ги. И только в 1964 году появи-
лась коллективная валюта под 
названием переводной рубль.
БРИКС сейчас объединяет 

Бразилию, Россию, Индию, Ки-
тай и ЮАР. Желание присоеди-
ниться к экономическому блоку 
выразили уже не менее 19 госу-
дарств, в их числе Аргентина, 
Иран, Алжир, Тунис, Турция, 
Саудовская Аравия, Египет.
Ранее в Кремле заявили, что 

члены БРИКС пока не ведут 
обсуждения о расширении ор-
ганизации.

svpressa.ru
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ЭКОНОМИКА

Госдума в очередной раз родила законопроект о требовании для предприятий тор-
говли указывать стоимость товаров в пересчете на килограммы или литры. Соб-
ственно, был просто реанимирован один из множества предыдущих документов. 
И вовсе не факт, что он и сейчас пойдет в работу. Особенно настораживает, что 
законопроект обещают внести на рассмотрение в октябре, то есть уже после 
выборов.

Создание общей валюты между странами – членами БРИКС в 
ближайшей перспективе вряд ли реализуемо. Об этом на неделе 
заявил официальный представитель Кремля Дмитрий Песков.

СЧАСТЬЕ ЕСТЬ: «РУССКИЙ ЛИТР» МГНОВЕННО
РЕШИТ ПРОБЛЕМУ НЕДОВЕСОВ И НЕДОЛИВОВ

«НИ В КАКОМ ВИДЕ»: ЭКОНОМИСТ КАТАСОНОВ НАЗВАЛ
РАЗГОВОРЫ О ЕДИНОЙ ВАЛЮТЕ БРИКС ПИАР-АКЦИЕЙ

ТОРГОВЦЕВ ХОТЯТ ЗАСТАВИТЬ УКАЗЫВАТЬ ЦЕНУ ЗА
ЕДИНИЦУ ВЕСА ТОВАРА, НО ТЕ ВСЁ РАВНО НАС ОБМАНУТ



«Равенство» сравнило долги и до-
ходы россиян и подсчитало индекс 
«кредитного рабства». Это то, сколь-
ко в среднем нужно месячных дохо-
дов за вычетом прожиточного мини-
мума, чтобы погасить кредит. Если в 
2010 году показатель был 1,8, то к 
2023-му достиг 5,8. В США он, впро-
чем, около 13, но там и процент го-
раздо ниже.

Половина задолженности – по ипо-
теке (15,4 трлн руб.). Она помогает 
решать жилищные проблемы, а зна-
чит, и повышать рождаемость. Но 
когда ставка близка к 0. Ставка ЦБ 
РФ сейчас 8,5%, а по ипотеке – 10%, 
запретительные для 90% населения.
На погашение кредитов россияне 

отдают свыше 10% дохода. У 1/3 по-
лучивших кредит платежи отнимают 
до 10% бюджета, 1/4 заемщиков от-
дает 11–20%, а 1/6 – 21–30%. Порог 
в 30% считается критическим, в зоне 
риска несостоятельности одна из 
семи семей.
Просроченная задолженность к 1 

июля 2023 года достигла 1,1 трлн руб.
(3,9%). На февраль 2021-го про-
срочка была у 5,4 млн, или одного 
из пяти должников. От 45% до 55% 
заемщиков влезают в новые долги, 
чтобы расплатиться по старым.
Закредитованность коррелирует с 

банкротствами. По ним в первом по-
лугодии 2023 года тоже рекорд: не-
состоятельными признали 162,9 тыс. 
россиян (+34% к одному по 2022). 
В Госдуме предложили поправки, 
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САМАРА:
БЕЗЫМЯНКА (КИРОВСКИЙ)

8 (937) 070 14 00
-

ПРОМЫШЛЕННЫЙ
8 (927) 204 20 09

-
КУЙБЫШЕВСКИЙ
8 (903) 334 34 09

-
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

8 (927) 200 93 32
-

КРАСНОГЛИНСКИЙ
8 (903) 302 11 11

-
САМАРСКИЙ

8 (996) 743 59 29
-

СОВЕТСКИЙ
8 (927) 208 55 54

-
ЛЕНИНСКИЙ

8 (927) 749 86 46
-

ОКТЯБРЬСКИЙ
8 (927) 200 74 92

-
ТОЛЬЯТТИ:

8 (848) 226 59 05
-

СЫЗРАНЬ:
8 (917) 037 89 30

-
ЖИГУЛЕВСК:

8 (937) 210 08 77
-

НОВОКУЙБЫШЕВСК:
8 (963) 910 03 49

-
ОКТЯБРЬСК:

8 (937) 234 77 31
-

КИНЕЛЬ:
8 (927) 203 71 55

-
ОТРАДНЫЙ:

8 (927) 616 54 39
-

ПОХВИСТНЕВСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 004 77 98

-
СЕРГИЕВСКИЙ РАЙОН:

8 (961) 386 41 81
-

НЕФТЕГОРСКИЙ РАЙОН:
8 (917) 951 11 74

-
КОШКИНСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 754 78 90
-

БОГАТОВСКИЙ РАЙОН:
8 (937) 078 46 01

-
БОРСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 204 37 94

-
ЕЛХОВСКИЙ РАЙОН:

8 (927) 702 61 99
-

КАМЫШЛИНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 736 54 57

-
КИНЕЛЬ-ЧЕРКАССКИЙ РАЙОН:

8 (927) 719 36 62
-

КРАСНОЯРСКИЙ РАЙОН:
8 (929) 700 8263

-
БЕЗЕНЧУКСКИЙ РАЙОН:

8 (939) 712 97 73
-

СЫЗРАНСКИЙ РАЙОН:
8 (927) 770 84 42

ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
АНО «Газета «Трудовая Самара»:АНО «Газета «Трудовая Самара»:

ИНН: ИНН: 63170442626317044262
КПП: 631701001 КПП: 631701001 
Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
БИК: 043601607БИК: 043601607
Корр. счет:  30101810200000000607Корр. счет:  30101810200000000607
(с пометкой «Для пожертвований»)(с пометкой «Для пожертвований»)

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

АКТУАЛЬНО

Долги россиян перед банками достигли 29,5 трлн руб. к 1 июля 2023 года, 
или 202 тыс. рублей на одного жителя страны, следует из данных ЦБ РФ.

http://samkprf.ru -
Самарский обком КПРФ

http://kprftlt.ru  -
Тольяттинский горком КПРФ

САМАРСКАЯ
ОРГАНИЗАЦИЯ в ИНТЕРНЕТЕ

КПРФ
http://syzrankprf.ru -

Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara -
Самарский комсомол во «ВКонтакте» 

КРЕДИТНОЕ РАБСТВО

Динамика закредитован-
ности россиян (раз)

2010 – 1,8

2015 – 3,6

2020 – 5,0

2022 – 5,4

2023 – 5,8

Тяжелее расплачиваться 
с долгами жителям Тывы, 
Калмыкии, а свободнее ды-
шат жители Северного Кав-
каза, Крыма, Москвы и неф-
тегазоносных регионов.

Индекс «кредитного раб-
ства» в регионах

Тыва – 23,5
Калмыкия – 18,2

Карачаево-Черкесия – 11,4
Хакасия – 10,5

Тюменская обл. – 10,4
Крым – 3,2

Севастополь – 2,9
Ингушетия – 2,8

Чечня – 2,0
Дагестан – 1,9

чтобы кредиторы предупреждали 
о таком риске. Но пока навязыва-
ние займов сулит большие выго-
ды и только нарастает. Суды почти 

всегда встают на сторону банков.

ИА «Равенство»
sovross.ru



11–13 августа в 
Москве за глав-
ный трофей сра-
зятся команды из 
Екатеринбурга , 
Нижнего Новго-
рода, Твери, Ря-
зани, Сызрани, 
Костромы, Калу-
ги, Пензы и Мо-
сквы.

Желаем ФК 
«КПРФ ЗОЛО-
ТОЙ АКТИВ» 
удачи!

vk.com/samkprf

Учредитель: Самарское областное отделение политической партии
«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».
Адрес: 443099, Самарская обл., г. Самара, ул. Венцека, д. 38, комн. 4-5
Газета зарегистрирована Поволжским межрегиональным
территориальным управлением Министерства Российской
Федерации по делам печати, телерадиовещания и средств
массовых коммуникаций.
Свидетельство ПИ №7-1694 от 20.11.2002

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñ à ì à ð à 12+ Газета отпечатана в Самарском филиале
ООО «Типография КомПресс-Москва»
(443082, Самарская область, г. Самара,
улица Клиническая, 257, т. 268-96-90)
Тираж 30 000 экз.             Цена свободная.
Заказ 1311

Главный редактор: Е. В. Федоринов
Верстка: В. Н. Фирсов
Корректура: М. А. Фадеева
Адрес редакции: 443100, Самарская обл., 
г. Самара, ул. Галактионовская, 279, тел. 8-937-175-5226. 
E-mail: trud-samara@bk.ru

2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20

Индекс  
ПО140

Редакция не имеет возможности вступать в переписку, 
а также рецензировать и возвращать рукописи и иллюстрации. 
В газете могут быть опубликованы статьи для обсуждения, 
даже если редакция не разделяет точку зрения автора.

Подписано в печать 07.08.2023.
По графику: в 14.00. Фактически: 14.00

Товарищ! Прочитал газету - передай другому!

Издатель: АНО «Газета «Трудовая Самара». Адрес издателя: 443100, Самарская обл., г. Самара, ул. Галактионовская, 279.

www.trudsam.ru8 № 30 (1267) 08 августа 2023 г.

Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

+7 (960) 8ТЕ
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Поздратоварипо пар

МАДЮКОВА ВЕКУРАНОВ ЕВРЯБОВА НАД

КОШКИНСКИЙ РАЙ

АПТр. Кар

+7 (960) 830 26 25

ТЕЛЕФОН ГОРЯЧЕЙ ЛИНИИ
САМАРСКОГО ОБКОМА

ведет прием граждан по адресу:

Тольяттинский горком КПРФ
поздравляет товарищей
по партии с днем рождения:

СПИРИДОНОВУ
ЕЛЕНУ ЮРЬЕВНУ – 40 ЛЕТ!

ХАВКИНУ
ЛИДИЮ АНАТОЛЬЕВНУ – 70 ЛЕТ!

АРТЮШЕВУ
ВЕРОНИКУ НИКОЛАЕВНУ

ВАСИЛЬЕВА
ГЕННАДИЯ НИКОЛАЕВИЧА

КРАСНОВА
АЛЕКСЕЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

КОВАЛЕНКО
ВАЛЕНТИНУ ГРИГОРЬЕВНУ

ШАТАЛОВУ
СВЕТЛАНУ ЮРЬЕВНУ

ЩЕРБАКОВА
ЭДУАРДА ЮРЬЕВИЧА

Желаем вам самого светлого и радостного настроения, 
веры в себя, достижения целей и прекрасного здоровья. 
А еще море любви и как можно больше счастливых мо-
ментов! Пусть каждый день будет наполнен теплом и же-
лания сбываются при одной мысли о них.

СПОРТ

ФК «КПРФ ЗОЛОТОЙ АКТИВ»
ВЫСТУПИТ НА ЧЕМПИОНАТЕ РОССИИ

Футбольная
команда из 
С ы з р а н и 
ФК «КПРФ 
ЗОЛОТОЙ 
АКТИВ» вы-
ступит на 
VII Чемпио-
нате Рос-
сии Все-
российской 
любитель-
ской фут-
б о л ь н о й 
лиги PARI 
A M AT E U R 
L E A G U E 
2023.


